
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO V 

 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2016/00019            DEL  22/04/2016 

 

OGGETTO :    APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA CONSILIARE DEL 25 MARZO 

2016 

 

L’anno duemilasedici il giorno 22 del mese di aprile, alle ore 12:30 ,con continuazione nei locali del 

Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 MORETTI SIG. GIOVANNI  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 CASSANDRA Sig. Giuseppe SI  7 NOVIELLO Sig.ra Angela SI 
2 DE MATTEO Sig. Nicola SI  8 RANIERI Sig. Paolo SI 
3 DE STASIO Sig. Antonio SI  9 ROMANO Sig. Tommaso NO 
4 DI LAURO Sig. Paolo SI  10 SASANELLI Sig. Pasquale SI 
5 DI SIENA Sig. Antonio NO     
6 LOMORO Sig. Vincenzo SI     
       

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Angelo De Maria . 

 

Totale presenti: n. 8  su n. 10 consiglieri assegnati  

Assenti :  Antonio Di Siena Tommaso Romano  

 



 

A relazione del Presidente, avv.Giovanni Moretti  
 

 
VISTO  il verbale della seduta di Consiglio Municipale del 25 Marzo    

2016, comprendente  gli atti dal n.16 al n.17 dell’o.d.g.; 
 

      VISTO altresì il testo (dattiloscritto) dell’intera registrazione della seduta, 
che al presente provvedimento si allega; 
 
      ACCERTATO che tale atto è rispondente alla volontà espressa dai 
Consiglieri nel corso della seduta; 
 
      RITENUTO pertanto di approvare il verbale suindicato; 

 
 

 
IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

 
  UDITA la relazione del Presidente e il relativo dibattito di cui all’allegato 
resoconto; 
         VISTO  lo Statuto Comunale; 
      VISTO  il Regolamento sul Decentramento Amministrativo istitutivi dei 
Municipi; 
          PRESO ATTO che sulla presente proposta di deliberazione, ai sensi 
degli art. 49  del TUEL 267/2000, si è espresso parere favorevole in ordine alla 
sola regolarità tecnica e si è omesso  il parere in ordine alla regolarità contabile 
in virtù della natura della proposta;  
   
 

DELIBERA 
 
 

1. APPROVARE, come in effetti approva, il verbale della seduta del Consiglio 
Municipale del 25 Marzo 2016, allegato al presente atto per farne parte 
integrante e sostanziale, comprendente gli atti dal n.16 al n.17 dell’o.d.g. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

Con n.9 voti favorevoli, espressi per alzata di mano, su n.9 consiglieri presenti e votanti  

 

 

 

 

 



 

 

Di seguito il Presidente propone l’immediata esecutività del provvedimento stante l’urgenza a norma dell’art. 134 del 

TUEL 267/2000 

 

IL CONSIGLIO 

 

 

Co n n .9  vot i  favorev o l i ,  su  n .9  co ns i g l i er i  prese nt i  e  vo ta nt i  

 

 

DELIBERA 

 

 

RENDERE il presente provvedimento immediatamente esecutivo ai sensi dell’art. 134 - 4 comma del TUEL. 
 

 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE : Positivo 

--- 

Bari, 11/04/2016 

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 (Angelo De Maria) 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 

 



Seduta consiliare del 22 aprile 2016 

Presidente  

Passiamo al 2° punto all’ordine del giorno, approvazione 

verbale della seduta consiliare del 25 Marzo 2016. Diamo per 

letto il contenuto.  

Chi è favorevole alla approvazione? Alla unanimità dei 

presenti.  

Votiamo l’immediata esecutività. Sempre alla unanimità dei 
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Direttore 

Buongiorno a tutti. Procediamo con l’appello. Sono le ore 

9,35. Sono presenti 8 Consiglieri. Assenti giustificati, 

niente. Assenti ingiustificati, 3. La seduta è legale. Passo 

la parola al Presidente. 

 

Presidente 

Abbiamo due punti all’ordine del giorno. Abbiamo dovuto 

convocare il Consiglio d’urgenza perché ci sono due 

adempimenti propedeutici alla approvazione del bilancio di 

previsione. E sono nell’ordine la proposta di deliberazione 

inerente il regolamento sulla istituzione del  baratto, il “ 

baratto amministrativo” e la delibera di indirizzo del 

Consiglio del Municipio al Presidente per il bilancio di 

previsione, preso atto della consultazione dei cittadini ai 

sensi dell’articolo 60 del regolamento. Passiamo al primo 

punto. Passo velocemente la parola al consigliere Di Siena 

per l’illustrazione, il primo punto è “Il regolamento sulla 

istituzione del baratto amministrativo”. Prego.  

 

Consigliere Di Siena 

Buongiorno. Presidente, in Commissione noi abbiamo esaminato 

questa proposta di regolamento che io ritengo molto, molto 

innovativa ed importante. Perché? Lo spiego ai colleghi che 

non hanno avuto modo di leggere la proposta di regolamento. 
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A seguito del decreto legge 133 del 2014, articolo 24, 

specifico, è stato previsto che le Amministrazioni possano 

per il tramite di normativa interna istituire  un regime di 

sgravi o addirittura di esenzioni fiscali per quanto 

riguarda i tributi e le imposte comunali in virtù di lavori 

socialmente utili che i cittadini, prevalentemente le 

Associazioni dei cittadini possono svolgere ad adiuvandum 

rispetto ai servizi Municipalizzati per la collettività. 

Sostanzialmente il regolamento quindi propone, 

prevalentemente alle Associazioni e poi in seconda istanza 

ai cittadini, quindi di concorrere alla manutenzione, alla 

salvaguardia, al recupero di immobili, di aree verdi, di 

piazze, di strade appunto a fronte di sgravi ed esenzioni 

che, se non ricordo male, ora non lo sto trovando però 

dovrebbero comunque avere una quota parte non inferiore a 

300 Euro, l’importo dei lavori, delle singole prestazioni, e 

poi ovviamente siccome, volontà della Amministrazione 

comunale, da quello che si capisce dalla proposta e quello 

anche di salvaguardare il bilancio patrimoniale delle 

famiglie stesse, sostanzialmente si è detto quindi andiamo 

ad agevolare quelle sacche sociali che sono maggiormente in 

difficoltà e quindi per accedere al servizio ci sarà anche 

una scala sostanzialmente di somme che vengono determinate 

sempre con indicatore Isee di cui non ricordo, scusatemi, le 

varie, credo che partissero da 15 mila Euro ad indicatore, 
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comunque è importante ricordare che ovviamente la proposta è 

circoscritta ai residenti del Comune di Bari che devono 

avere principalmente una posizione contributiva autonoma 

quindi devono pagare le tasse e devono, e questo è molto 

importante, non avere carichi pendenti e quindi non essere 

stati penalmente condannati per alcun reato. Quindi io 

invito il Consiglio ad approvare unanimemente la proposta 

del Consiglio perché la ritengo davvero una cosa molto, 

molto utile. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie. Aggiungo, Consigliere, che successivamente il 

Municipio sarà chiamato, sarà nostro compito, parlando con 

l’Assessore al bilancio, ad individuare le aree di interesse 

Municipale che richiedono manutenzione e interventi, sarà 

fatto un elenco, sarà predisposto un elenco dal Comune di 

Bari, noi da parte nostra indicheremo le aree che ci 

interessano. È aperta la discussione. Ci sono degli 

interventi? Chiusa la discussione. Passiamo alla votazione. 

Chi è favorevole alla approvazione della proposta di 

delibera? Sono favorevoli Di Lauro, Di Siena, Lomoro, 

Noviello, Moretti e Cassandra. Chi è contrario? Nessuno. Chi 

si astiene? Ranieri e Sassanelli. 
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Passiamo al 2° punto all’ordine del giorno. Delibera di 

indirizzo del Consiglio del Municipio al Presidente per il 

bilancio di previsione 2016, preso atto della consultazione 

dei cittadini ... chiedo scusa, torno indietro. Votiamo la 

immediata esecutività della delibera. Gli stessi di prima. 

Chi si astiene? Sempre Ranieri e Sassanelli. Nessuno, 

contrario.  

Scusate, ritorno un attimino al 2° punto all’ordine del 

giorno. Ribadisco. Delibera di indirizzo del Consiglio del 

Municipio al Presidente per il bilancio 2016, preso atto 

della consultazione dei cittadini ai sensi dell’articolo 60 

del regolamento sul Decentramento amministrativo. A questo 

proposito tengo a comunicare che, così come prevede il 

regolamento sul Decentramento, articolo 60, propedeutico 

alla formazione del bilancio partecipato, ci dovrebbe essere 

la consultazione popolare, cosa che abbiamo tentato di fare 

in due occasioni o meglio, non abbiamo raggiunto il numero 

legale per ben due sedute, a dire la verità tre, l’ultima si 

è tenuta ieri sera e infatti ne faccio lettura. Ieri al 24 

Marzo, la Consultazione si riunisce alle 16,00 come previsto 

dalla convocazione per discutere ed approvare lo schema di 

bilancio partecipato così come previsto dal regolamento sul 

Decentramento amministrativo. Si verifica il numero legale 

ai fini della regolare costituzione della Consulta, sono 

presenti sette persone, si prende atto dell’assenza del 
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numero legale, e si conclude la seduta alle ore 16,30. 

Comunque abbiamo discusso con i cittadini presenti sia 

giorno 10 Settembre, 17 Settembre, e ieri 24 Marzo, dello 

schema delle opere che già precedentemente il Consiglio 

Municipale aveva deliberato. Quindi noi avevamo sottoposto 

alla Consultazione popolare quello che già il Consiglio 

Municipale aveva deliberato come indicazioni per, da parte 

del Municipio, delle priorità che riguardano il Municipio ed 

in particolare tutte le opere previste nel bilancio 

triennale delle opere pubbliche indicando quelle che erano 

le priorità, le osservazioni allegate. Quindi questo lavoro 

era un lavoro già predisposto dal Consiglio Municipale, 

approvato, sottoposto alla consultazione popolare per ben 

tre volte, due volte sostanzialmente, e questo è un 

adempimento, ribadisco propedeutico perché adesso, passato 

questo step, il Presidente del Municipio con le indicazioni 

già ricevute dal Consiglio Municipale parteciperà alla 

conferenza dei Presidenti indicando quelle che sono le 

priorità del Municipio. Quindi questa è una fase di 

passaggio per poi consentire alla Conferenza dei Presidenti 

di decidere quelle che sono le priorità per ogni Municipio 

che dovrà, per essere  tenuto conto dall’assessorato nella 

redazione del bilancio. Quindi dichiaro aperta la 

discussione. Se ci sono degli interventi. Prego, consigliere 

Ranieri.  



Municipio 5 Palese-Santo Spirito-Catino-San Pio   seduta consiliare 25 marzo 2016 

 

 
 

Emme Effe Elettronica srl – Bari  Pagina 7 
 

Consigliere Ranieri 

Non possiamo che ripetere il voto contrario al bilancio che 

abbiamo già assegnato nella prima fase e siamo chiaramente 

spiacenti che questa fase di raccolta popolare non abbia 

portato i propri frutti, speriamo che in futuro si riesca a 

fare meglio, a far sentire anche meglio le nostre esigenze  

e a spiegarla al cittadino. Quindi anche in virtù di questo 

nonché del voto che abbiamo già espresso in modo negativo 

per il bilancio, ripeteremo lo stesso voto.  

 

Presidente 

Grazie, Consigliere. Ci sono altri interventi? Bene. 

Dichiaro aperta la votazione. Chi è favorevole alla 

approvazione della delibera testè indicata? Lomoro, Di 

Siena, Di Lauro, Noviello, Moretti. Chi è contrario? 

Cassandra, Sassanelli e Ranieri. Votiamo l’immediata 

esecutività della delibera. Gli stessi di prima. Contrari? 

Sempre Sassanelli, Cassandra e Ranieri.  

Dichiaro chiusa la seduta e vi formo i più affettuosi auguri  

per la Santa Pasqua. Grazie. 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

 Giovanni Moretti 

 IL DIRIGENTE 

Angelo De Maria 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

06/05/2016 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 06/05/2016 

 Il Direttore di Municipio 

Angelo De Maria 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 06/05/2016 al 20/05/2016. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 10/2002, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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